
本报记者 陈飞

“近年来宁波经济社会发展很
快，作为老一辈‘宁波帮’的后
代，我非常自豪！”昨日，浙江省
政协委员、香港宁波同乡会会长、
新加坡卡尔登城市酒店董事总经理
李本俊告诉记者，今后将努力带领
更多香港的“宁波帮”人士回家乡
访问，感受家乡的变化和活力，寻
找反哺家乡的投资机会。

“在我看来，‘宁波帮’精神的
核心，就是爱国爱乡，始终牢记自
己的根在宁波。”虽然李本俊长期
生活在国外，但他从来没有忘记老
一辈的教诲。他跟着爷爷、香港

“宁波帮”著名人士李达三，多次
返乡助学帮困、回馈桑梓，传承了
家族事业和慈善传统。

老一辈“宁波帮”克勤克俭的

创业经历和诚以待人的品质，给李
本俊留下了深刻的印象。这些年
来，他坚守着“做人做事要有诚
意”的理念，不断开拓自己的事业
版图，目前主要参与管理家族在新
加坡及泰国的酒店业务。“宁波优
越的区位优势和良好的营商环境非
常吸引我。希望不久的将来，在宁
波也能开设一家我们的酒店。这
也是乡情浓厚的爷爷一直以来的
心愿。”李本俊说。

最近，李本俊与多位海内外
“宁波帮”人士一起参与投资兴建
的世界中华宁波总商会总部大楼
正式结顶，大楼位于东部新城，
落 成 以 后 将 成 为 海 内 外 “ 宁 波
帮”聚会的重要场所。“宁波发展
的日新月异超出了很多在外甬商
的 想 象 ， 我 们 多 回 家 乡 走 走 看
看，既能联络与家乡的感情，也

能发现一些很好的投资机会。”为
了让在港甬商多多了解宁波、投
资宁波，李本俊所在的香港宁波
同 乡 会 近 年 来 多 次 组 织 “ 宁 波
帮”人士回乡访问考察。

“这次能得到宁波市委统战部
的邀请，参加甬商总会成立大会，
感到很荣幸。作为甬商一员，我们
要积极参与‘一带一路’和‘名城
名都’建设，把根留在宁波，和家
乡一道发展成长。”李本俊的言语
间，满是赤诚之心和爱乡情怀。

李本俊：甬商要与家乡一起发展成长
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印象新甬商

本报讯（记者冯瑄） 记者昨天
从市环保局获悉，在环保部发布的
10 月份 74 个城市空气质量排名
中，宁波首次跻身全国前十。监测
结果显示，今年1月至10月，全市
PM2.5 平均浓度 33 毫克/立方米，
同比下降 8.2%；环境空气质量优
良率为 86.5%，同比上升 0.3 个百
分点。

源头减量是大气污染治理的根
本。近年来，我市大力开展产业布
局和结构调整。全市淘汰落后产能
404 家、“低小散”企业 1134 家，
整治提升 16 个“脏乱差”“低小

散”块状行业，为优质新兴产业腾
出发展空间和环境容量。全市 23
个产值百亿元以上的工业园区内企
业实现基础设施、集中供热、环保
管理和固废、污水治理的一体化管
理。严把项目落地关，落实和执行
环境功能区划和生态保护红线规
划，17 个省级以上开发园区全面
完成规划环评编制。提升清洁生产
水平，全市集装箱企业全部实施水
性漆改造，源头减少挥发性有机物
超过3000吨。

宁波挥发性有机物年排放量达
到 26.1 万吨，占全省的 18.8%，是

大气污染治理的难点也是重点。去
年，我市在全省率先对全市 700家
企业开展挥发性有机物的深度治
理。截至今年10月，全市468家企
业投入近 16 亿元完成挥发性有机
物全过程治理。今年 100家化工企
业完成超过 400万个点位的“泄漏
检测与修复”，全市化工企业、大
型涂装企业 VOCs （挥发性有机
物） 处理效率提高到98%以上，年
减排1.4万吨。

我市还投资近 20 亿元，完成
16 台 60 万千瓦以上火电机组和 29
台热电锅炉的超低排放改造，建成

1083 平方公里的禁燃区；累计淘
汰黄标车、老旧车超过 15 万辆，
推广新能源车 9360 辆，宁波港区
224 台龙门吊完成“油改电”，并
成为全国使用岸电频率较高的港
口；全市规模以上工程安全文明标
准化工地创建率保持 100%，秸秆
利用率达91.6%。

针对大气污染违法行为，我市
“零容忍”依法进行查处。截至目
前，全市共查处各类环境违法案件
2230 件，累计罚款 1.35 亿元，其
中 大 气 环 境 违 法 案 件 处 罚 金 额
4050万元。

打赢蓝天保卫战 重拳治理心肺之患

宁波空气质量首次跻身全国前十

本报讯（记者张燕 通讯员朱
笑仪） 日前，一款名为“酉巴巴”
的共享大巴，在宁波推出“8公里
永久免费”“网上预约”等业务。
昨天，市运管局、客管局和江北区
交通运输管理处联合发布消息称，

“酉巴巴”存在安全隐患，经两次
约谈及 1 次函告，“酉巴巴”未能
履行承诺。接下来将联合相关部门
要求其限期整改，若不能合法经
营，将依法取缔。

“酉巴巴”承接着个人定制线

路、与景区等合作开通线路、低价
包车等形式。市运管局根据“酉巴
巴”运营公司提供的材料和实际
运营情况，判定该项目系利用相
关车辆、驾驶员等为他人提供旅
客运输服务，并具有营利性，属
于道路运输行政许可项目。根据

《中华人民共和国道路运输条例》
等规定，从事经营性质的客货运
输，包括班车客运、包车客运、
公 共 汽 车 客 运 、 出 租 汽 车 客 运
等，须向有关部门提出申请并获

得道路运输经营许可资质之后，
方可从事相关经营活动。

“道路运输经营许可资质包括
对企业的安全管理、车辆的安全检
测、驾驶人员安全教育培训以及运
输路线、运营速度的监测监控等，
有较为严格的安全要求，‘酉巴
巴’未取得相关资质，在这方面存
在安全隐患。”市运管局副局长钟
敏鸣说，实际上，“酉巴巴”还存
在着押金监管风险等，消费者也需
谨慎对待。

尽管如此，“酉巴巴”利用互
联网约车、互联网定制线路，确
实是一种创新，也受到一些用户
的欢迎。为此，市运管局表示，
鼓励创业创新，但前提是要“依
法依规、公平竞争”。市运管局建
议“酉巴巴”经营者尽快转变目
前的经营方式，如可利用现有互
联网平台与合法的运输经营者开
展合作，提供合法便捷的定制客
运、定制公交等，取得互利共赢的
效果。

网约大巴车“酉巴巴”存安全隐患
市运管局：鼓励创业创新，但需合法经营

本报记者 徐展新

投身宁波轻工行业数十载，
从日用五金一厂的技术科长、轻
工业局局长到富邦集团董事长，
宋汉平的身份一再变化，扎根家
乡、报效桑梓的情怀却始终如
一。在他的掌舵下，富邦集团描
绘了一幅涵盖工业、商贸、房地
产、能源、酒店、金融投资、文
化体育等领域的壮丽蓝图。

富邦的发展与宁波的建设进

程息息相关。在这片制造业基础
雄厚的土地上，富邦搭建起投资
额 100 多亿元、占地 2300 余亩的
六座工业园区，孕育了一批行业
龙头企业和三个中国驰名商标；
旗下物流公司、大宗商品交易平
台及跨境购物平台增势喜人，为
对外贸易添砖加瓦；与八一男篮
的合作则为宁波文化体育事业的
快速成长提供有力臂助。

从古代“海上丝绸之路”始
发港，到近代对外开放的前沿阵
地 ， 再 到 如 今 的 “ 中 国 制 造
2025”试点示范城市和“一带一
路”建设综合试验区，宁波的开
放旗帜始终飘扬，宋汉平和富邦
的开拓步伐也从未停止。如今，
富邦世纪商业广场雄踞北仑商业
核心区，富邦投资的基础设施项
目在全国遍地开花，旗下的双鹿

电池集团更是跃升为国内规模最
大的碱性干电池专业生产企业，
跑在电池行业智能制造的最前端。

在宋汉平的眼中，遍布天下
的甬商具备“敢于吃螃蟹”的争
先精神，既恪守国家大义，又能
与时俱进。在甬商精神的引领下，
富邦一步步成长为总资产 380 亿
元的综合性企业集团，连续 16 年
入选“中国企业 500 强”。“饮姚江
水长大”的宋汉平也深切地感受到

“东方文明之都”的独特魅力。
“企业家必须要有使命感和责

任感，恪守‘干在实处、走在前
列、勇立潮头’的原则，矢志于实业
兴邦，积极参与国际经济合作布
局，打造一批响当当的行业标兵
和名牌产品，助推城市整体形象
升级，实现甬商精神与家乡经济
发展的融合、共荣。”宋汉平说。

宋汉平：共饮三江水，同怀宁波心

本报讯（记者殷聪 通讯员储
昭节） 最高给予 20 万元奖励，预
计可吸引千余个优秀项目落户宁
波，助力“中国制造 2025”试点
示范城市建设；政策扶持前置，
鼓励创业、宽容失败，为创业项
目越过“死亡谷”保驾护航……
记者昨日从市经信委获悉，《宁波
市优秀创业创新项目落地奖励实
施办法》 将于本月 27 日起实施。

按 照 计 划 ， 我 市 将 在 3 年 “ 两
创”示范期内，安排不少于 2 亿
元的资金用于优秀创业创新项目落
地奖励。

自去年 5 月，我市成功入选
“国家第二批小微企业创业创新基
地城市示范”以来，我市小微企
业创业创新再掀热潮。推出小微
企业创业创新服务券，首批 3000
万元服务券 4 个月内完成发放；

组建宁波市再担保公司，构建全
市统一政策性融资担保体系；借
力全国首个保险创新综合试验区
建设东风，创客宝责任险、科技
成果转化费用损失保险、新材料
首批次应用保险等险种发展风驰电
掣……通过加大小微企业创业创新
扶持力度，我市小微企业活力不断
涌现。

据介绍，《办 法》 最 大 的 亮

点 在 于 政 策 扶 持 前 置 ， 鼓 励 创
业 、 宽 容 失 败 。 对 创 业 创 新 失
败 的 项 目 ， 政 府 部 门 将 不 追 回
已 拨 付 的 奖 励 资 金 。 此 外 ， 创
业 创 新 大 赛 的 获 奖 项 目 、 高 层
次 人 才 创 业 创 新 项 目 以 及 获 得
50 万 元 以 上 的 风 险 投 资 创 业 创
新 项 目 等 均 可 通 过 网 上 申 报 平
台 申 领 不 超 过 20 万元的资金奖
励。

宁波点燃“两创”新引擎

2亿资金鼓励优秀创业创新项目落地

阴沉了几天后，昨日终于迎来
了久违的阳光。东钱湖畔，渔民们
将捕获的鱼类晾晒成鱼干，浓浓的
鱼香味扑面而来，成为晚秋沿湖一
道美丽的风景。每年晚秋开始，东
钱湖家家户户晾晒鱼干成了一种风
俗习惯。

（记者 胡龙召 摄）

晚秋
鱼干香

本报讯 （记者沈孙晖 通讯
员郑成昆） 记者昨日从市农科院
蔬菜研究所获悉，我市通过甬砧
8 号 砧 木 品 种 嫁 接 黄 瓜 栽 培 试
验，实现嫁接黄瓜果实中的重金
属镉含量较普通黄瓜降低 80%以
上，这为本地黄瓜生产提供了强
大的安全保障。

土壤重金属污染严重危害农
业生产。宁波市瓜 类 砧 木 育 种
创新团队经过长期研究，于近
日发现砧木品种嫁接可助推瓜
类 的 安 全 生 产 和 可 持 续 发 展。
市农科院副院长、瓜类砧木育种
创新团队带头人王毓洪研究员告
诉记者，本次研究是利用团队自
主选育的南瓜类型砧木品种“甬
砧 8 号”，对本地主栽黄瓜品种
进行嫁接。研究发现，嫁接能够
大幅度阻断黄瓜对镉的吸收，通

过过滤减少镉向黄瓜果实中转
移。与非嫁接黄瓜相比，嫁接黄
瓜植株各部位的镉含量均有降
低 ， 其 中 果 实 降 低 八 成 以 上 ，
叶、茎、根降低 30%至 50%。同
时，砧木品种嫁接能改善土壤盐
渍化，增强肥力，减少病虫害，
解决了以往同一块地瓜类生产
的连作障碍。

据 悉 ， 瓜 类 砧 木 育 种 创 新
团队是由宁波市科技局支持的
我市第一层次创新团 队 ， 开 展
西瓜、甜瓜、黄瓜、瓠瓜等瓜
类砧木育种及相关技术研究工
作 ， 现 已 育 成 “ 甬 砧 1 号 ” 等
葫芦类型砧木、“甬砧 7 号”等
南瓜类型砧木、“甬砧 9 号”等
甜瓜类型砧木共 12 个系列砧木
品 种 ， 累 计 推 广 面 积 150 多 万
亩。

砧木品种选育及嫁接技术取得重大突破

我市嫁接黄瓜降镉80%以上

本报讯 （记者张燕 通讯员
潘慧敏） 昨天，宁波轨道交通发
布消息称，目前橙伞已覆盖地铁
1 号 线 和 2 号 线 一 期 的 51 个 站
点，从现在起，只要支付宝芝麻
信用分 600 分以上，市民就可免
押金借用橙伞了。

7月5日起，宁波轨道交通陆
续在1号线、2号线一期各大地铁
站投放公益橙伞，市民只要支付
30 元押金，就能通过微信，在 7
天里免费借用橙伞。目前，宁波
地铁共有 94台橙伞设备，5000多
把橙伞。公益橙伞推出后，广受
市民好评，有市民已经被扣了橙
伞押金还是特意来还伞；有人出
差在外还惦记着还伞……一个个
借还橙伞背后的故事，折射宁波

城市文明。据统计，截至目前，
橙伞已经借用 4.51 万人(次)，借
还率达98.3%。

“橙伞信用借还”流程简单：
用支付宝首页“扫一扫”橙伞设
备右上方的二维码，完成注册
后，点击“我要借伞”按钮并再
次扫描设备上的二维码，芝麻信
用分超过 600 分的用户即可完成
免押金借伞。如果芝麻信用分不
够 600 分或是想额外借用第二把
橙伞，只需要支付 30 元押金即
可。日前，宁波轨道交通“橙伞
信用借还”已列入市信用体系建
设内容。

据悉，除了可以使用支付宝
借伞外，此前的“微信借伞通
道”继续有效。

芝麻信用600分以上
就能免押金借用了
共享橙伞覆盖51个地铁站，还伞率逾98%

本报讯 （记者董小芳 通讯
员郑珊珊）“对于该案你有什么履
行方案”“法院对你采取 15 天司
法拘留措施，是否要提出复议？”
昨日上午，宁海法院提审室里，
执行干警正在对一名被执行人进
行询问，与以往不同的是，被执
行人杨某并没有出现在提审现
场，而是通过远程视频的方式出
现在执行干警面前。据悉，这是
我市法院系统首次实现远程视频
提审。

“以往传统的提审方式，法院
往往要耗费大量的人力、物力和
时间往返于法院与拘留所之间，
而远程视频提审去除了两地之间
的地理限制，大大提高了提审效

率 。” 宁 海 法 院 相 关 负 责 人 介
绍，当天上午，该院执行干警共
提审 2 人，用时不到 30 分钟，整
个提审过程视频传输顺畅，语音
流畅。

据悉，宁海法院在提审室和
拘留所分别配置了音视频采集、
液晶显示屏等终端设备，可实现
高清音视、全画面的实时提审，
足不出户就能完成对被执行人的
询问。提审结束后，执行干警可
当场将询问笔录的电子文本通过
专线发送至拘留所，提押人员下
载打印后交被执行人确认、签
名。远程视频提审的整个询问过
程，由系统自动全程录音录像，
并制作成光盘保存。

宁海法院“隔空”提审被执行人

本报讯 （记者张昊） 昨天下
午，市政协副主席张明华会见了
印尼东努沙登加拉省省长弗朗
斯·勒布·拉亚一行。

张明华对弗朗斯·勒布·拉
亚一行来甬访问表示欢迎，并简
要介绍了宁波经济社会发展情
况。他说，印尼是东南亚重要国
家，东努省旅游资源和海洋渔业

资源丰富。宁波在渔业养殖、水
产品捕捞等方面拥有丰富经验，
双方在海洋经济领域的合作前景
广阔。同时，印尼是宁波游客重
要的旅游目的地，希望两地加强
旅游领域合作，不断促进两地贸
易往来，全面深化双方在经贸、
工商和旅游等领域的交流与合
作。

市领导会见印尼客人


